

Man spürt, den Barby am Rand ist!

dodis.ch/65521

Neutral Nations Supervisory Commission
for Korea

Panmunjom, le 27 juillet 1979

SWISS DELEGATION

| | | | | | | | |
|----------------------------|-----|---------------|--|--|--|--|-----|
| an | RS | GH | | | | | c/a |
| Datum | 6.8 | | | | | | 9 |
| Visa | R1 | | | | | | |
| EPD | | -6. AUG. 1979 | | | | | |
| Ref. p. B. 73. Couv. O. A. | | | | | | | |

Division politique II
Département fédéral des affaires étrangères
3003 B e r n e .

Monsieur l'Ambassadeur,

Depuis plus de douze ans, mes prédécesseurs et leurs collègues suédois ont essayé en vain d'amener les chefs des délégations nord-coréenne et chinoise à la commission militaire d'armistice à accepter une invitation à l'intérieur du bâtiment de la NNSC, soit dans la zone conjointe de sécurité (JSA). Nous sommes en effet fréquemment appelés à jouir de l'hospitalité du Nord, sans être en mesure d'y répondre, contrairement aux délégations polonaise et tchèque, dont le camp se trouve au nord de la ligne de démarcation.

A l'occasion de notre visite officielle à Pyongyang, fin avril - début mai, j'ai utilisé assez librement de ma camera, ce qui n'a pas été sans intriguer nos hôtes. Il y a quelques semaines, au cours d'une excursion à Kaesong, le général Han Ju Kyong, Senior Member KPA/CPV MAC, exprima le désir de voir ce film. Soucieux de satisfaire sa curiosité - et partant d'élargir peut-être le périmètre d'un futur déplacement en République démocratique de Corée - j'ai tenté une nouvelle invitation conjointe suisse-suédoise qui, à notre surprise mais aussi à notre soulagement, a été acceptée.

Mercredi 25 juillet, 26 personnes (au nombre desquelles 6 officiers nord-coréens, 3 officiers chinois et des membres des délégations polonaise, tchèque, suédoise et suisse) se sont réunies pour un diner-buffet suivi de la projection de mes films. Le commandant des forces des nations-unies avait respecté mon désir de n'avoir aucune garde supplémentaire dans la zone sud de la JSA: j'ai en effet tenu à ce que cette rencontre revête un caractère de simplicité et de naturel.

A notre satisfaction, l'atmosphère fut détendue: nos hôtes paraissent avoir été surpris par le ton positif, voire artistique, volontairement donné aux prises de vues. Leur curiosité est maintenant satisfaite et notre Commission devrait bénéficier de la confiance ainsi rétablie.

J'ajoute que le commandement des nations-unies a enregistré avec intérêt cette initiative.

Veuillez agréer, Monsieur l'Ambassadeur, l'assurance de ma considération distinguée.

Le chef de la délégation suisse
NNSC *Pierre Barbey*
Pierre Barbey

